

universidad del sureste

trabajo social y gestión comunitaria

Alumna: itzury manuela Aguilar García

Licenciada: Lic. manuela Jiménez Nery

Trabajo: investigación ¿qué es el trabajo social en México?

Carrera: trabajo social y gestión comunitaria

Fecha de entrega: 26 de junio de 2020

Qué es el trabajo social en México

Se puede agregar que México, con una multiplicidad de regiones y un nivel variable de desarrollo, se caracteriza por una enorme heterogeneidad en lo geográfico, económico y cultural así, se observa un mosaico de una gran diversidad étnica, lingüística, socioeconómica y geográfica, marcada por fuertes variaciones en el grado de urbanización, en la disponibilidad de servicios y donde cohabitan diferentes estructuras domésticas inicialmente se describe el proceso de profesionalización del Trabajo Social en México después se examinan los programas de estudios destacando su diversidad. Más adelante, se analizan los roles y las funciones del Trabajo Social, subrayando el hecho de que esta profesión ha ocupado un lugar secundario en relación con otras profesiones de lo social se debe destacar que una gran parte de los trabajadores sociales laboran en el sector de la salud; no obstante, cada vez más, ellos ocupan puestos en la empresa privada en los departamentos de recursos humanos la última parte de este trabajo aborda algunas perspectivas de desarrollo del Trabajo Social y se incluyen algunas pistas sobre las necesidades en la enseñanza de esta disciplina, que podrían contribuir a la construcción de una identidad profesional más sólida el Trabajo Social mexicano se desarrolló paralelamente con la consolidación económica y política del país, caracterizado por una vocación de ayuda y asistencia entre 1933 y 1980 se observó la creación de 61 escuelas, de las cuales 66% fueron fundadas entre 1968 y 1978 Valero, 1999 La mayoría de estas escuelas ofrecían una formación técnica y otras otorgaban diploma de licenciatura este diploma de primer ciclo en educación superior comprendía cuatro años y medio de formación universitaria entre los años 30 y 80 el país se caracterizó por una sociedad unida por mencionar un ejemplo tenemos la nacionalización del petróleo o el terremoto de 1985 el 2 de febrero de 1933 se crea la primera escuela de trabajo social, su fundadora fue la profesora Julia Nava de Ruiz Sánchez en el año de 1935 inicia la Escuela de Trabajo Social (ENTS) en la UNAM, como un antecedente para el personal del Tribunal para menores en 1936 se nombra de manera oficial a la primera trabajadora social en cuanto al tema académico el primer programa de trabajo social fue creado en 1967 en la Universidad Autónoma de Nuevo León y el primer programa de maestría inicio en 1975 en la misma institución, para el 2001 México contaba con tan solo 28 escuelas que impartían la carrera de trabajo social manejándose en algunas mediante 3 niveles el primero, a un nivel técnico y el segundo mediante un nivel de licenciatura y el tercero nivel maestría en esta última con las universidades de nuevo león, Tamaulipas, Coahuila y colima, para el año 2006 en México había un aproximado de 10 doctores en trabajo social en la actualidad el trabajo social es una disciplina que ha ido creciendo dado a la naturaleza que son las ciencias sociales y que la sociedad es dinámica por el cambio constante que sufre, pero esta carrera es la herramienta y medicina para resolver los problemas que la sociedad presente el

trabajador social en la actualidad es parte de un equipo de profesionales que conocen las carencias y necesidades e identifican las relaciones familiares y sociales, promueve como utilizar recurso que aporte una mejoría en cada individuo tales como:

- Acciones de investigación y planeación.
- Educación social.
- Prevención y asesoría a personas y grupos de distintas índoles.

Ante la creciente demanda de los servicios que ofrece la escuela nacional de trabajo social, sobre todo para las personas que por razones de tiempo o distancia no pueden asistir de forma regular a las aulas, de los sistemas presenciales o escolarizados, la escuela nacional de trabajo social, toma la decisión de contar con el sistema a distancia, esta comenzó a impartirse a partir del año 2004.

Referencia

<https://www.redalyc.org/pdf/654/65417208.pdf>

<http://neliatello.com/docs/Historia-TS-en-Mexico.pdf>